
公益社団法人愛知県医師会 第 18回 (定例)理事会議事録

開催 日時 :令和 3年 10月 14日 (木)午後 2時 30分～午後 4時 50分

開催場所 :愛知県医師会館 4階理事会議室

出 席 者

会 長 (代表理事)/柵 木 充 明

副会長 (代表理事)/杉 田洋 一  野 田正 治  浅 井 清 和

理 事/力日藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗  樫 尾 富 二

小 出 詠 子  田那村 J女  渡 邊 源 市  浦 田士 郎

渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司  西 脇  毅  河 村 英 徳

監 事/横 井  隆  伊 藤 宣 夫  岡 本  晃

代議員会議長/綴 績 雅 明

代議員会副議長/服 部 達 哉

細 川 秀 一

大 石 明 宣

欠 席 者 理事/小 寺 泰 弘

代議員会副議長/市 )|1朝 洋

議事録作成者  平 手 智 美

※浦田理事、松浦理事遅刻のため、承認事項 1～ 3、 6～7及び協議事項 8については

出席者 21名 (う ち理事 16名 )1こ て審議した。

※加藤理事離席のため、承認事項 2～4については出席者 20名 (う ち理事 15名 )にて

審議した。

※西山理事離席のため、承認事項 6～ 7、 協議事項 8については出席者 20名 (う ち理

事 15名 )にて審議した。

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長 (代表理事)が務める。

本 国の理事会は、出席者 23名 (う ち理事 18名 )で、理事現在数 19名 の 2分の 1以上

(10名 )の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行 うに必要な過半数に達 してい

ることを確認 した。

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。

一承認事項―

1.庶務関係事項について                  (樫 尾理事)(西山理事)

(1)後援並びに共催について

①日本医療マネジメント学会愛知県支部(支部長兼当番世話人 トヨタ記念病院 病院長

岩瀬三紀)主催の第 15回 日本医療マネジメント学会愛知県支都学術集会 〔12/11(土 )〕
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の後援について

②一宮市医師会(会長 櫻井義也)主催の日医認定産業医研修会 〔R4.3/5(土 )〕 の共催に

ついて

③マラノンフェスティバル ナゴヤ・愛知実行委員会(委員長 風間 明)主催のマラノ

ンフェスティバル ナゴヤ・愛知 2022〔R4.3/11(金 )～ 13(日 )〕 の後援について

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)①～③について一括承認を求め、承認された。

2.委員会 。部会、講演会等 (本会主催分)の開催について       *は 共催 。協賛等

柵木会長 より、以下の No.1～ 9の本会主催の委員会 。部会、講演会等の開催につ

いて一括承認を求め、承認 された。

3.「～医師は働きがいのある仕事ですか ?～医師の勤務環境に関するアンケー ト調査」

の実施について                   (′ Jヽ出理事)(浦田理事)

小出理事より説明され、医師の就労支援に役立てることを目的とし、3年毎に愛知

県と交替で実施しているアンケー ト調査について、今年度は本会が担当し、例年は

育児期継続就労支援のため院内保育所の設置状況等を主に調査をしていたが、今年
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No. 開催 日 名称 開催場所 担当理事

1 11/12(金 )

第 1回愛知県海
警察部会幹事会

【開催日変更】

5階医師連盟会議

室

細川理事

河村理事

2 11/15(月 ) 学校健診委員会小委員会 801会議室
西脇理事

田那村理事

8 11/16(火 )
「現代医学」誌編集委員会

5階医師連盟会議

室

小寺理事

大輪理事

4 R4.1/12(ガく)

令和 3年度愛知県認知症疾患医療

連携協議会 【WEB開催】
Iン インクあいち

松浦理事

大石理事

5 *R4.1/26(ガく)

医学生、若手医師と地域医療を考

える会 【WEB開催】
803～804会議室

小出理事

浦田理事

6 R4.2/5(」ヒ)

令和 3年度メンタルヘルスケア研

修会
9階大講堂

西山理事

樫尾理事

7 *R4.2/6(日 ) 愛知県医師会 ICLS研修会

名古屋市立大学病

院臨床シミュレー

ションセンター

細川理事

河村理事

8 R4.3/3(木 ) 令和 3年度難病講演会
jク インクあいち

小ホール

渡辺 (嘉)理事

渡邊 (源)理事

9 R4.3/3(木 )

認知症対応病院実地指導活動報

と △
ロ ボ

TKPガーデンシテ

ィ PREMIUMルー セ

ン トタワー

松浦理事

大石理事



度は医師の働き方改革に着目した内容に変え、県内の病院を対象に資料のとおり実

施することが承認された。なお、調査結果は来年度の全国医師会勤務医部会連絡協

議会で発表すると補足された。

4.第 32回 日本医師会主催「指導医のための教育ワークションプ」[11/27(土 )・ 28(日 )]

(WEB開催)について

(日 本医師会主催 :WEB開催)             (浦 田理事)(小出理事)

浦田理事より説明され、名古屋大学医学部附属病院卒後臨床研修・キャリアセンタ

ーの古川勝也医師を推薦することが承認 された。本件については、慣例により本会

役員の中から推薦 してきたが、該当者がいなかつたこと、また、古)|1医師より令和

4年 1月 より当該センターヘの異動が決まつているが、所属要件に本ワークション

プヘの参力日が必須であり、申し出があつたことが補足された。

5。 公益社団法人愛知県医師会倫理委員会規程の全面改正について

(浦 田理事)(小出理事 )

浦田理事より説明され、9/30(木 )開催第 17回 (定例)理事会にて継続協議 となった標

記の件については、資料の通 り改正することが承認 された。

6.健康教育講座 (令和 3年 12月 ～令和 4年 3月 )1こついて

(804会議室)                   (西 脇理事)(田那村理事)

西脇理事より説明され、令和 3年 12月 ～令和 4年 3月 については参集型ではなく、

ビデオ講座で開催することが承認された。

7.健康教育講座 (地域開催分)について          (西 脇理事)(田那村理事)

西脇理事より説明され、豊田加茂医師会・蒲郡市医師会が開催する健康教育講座

(地域開催分)について承認され、また、一宮市医師会が開催する健康教育講座 (地

域開催分)について共催することが事後承認された。

― 協議事項―

8.入会金の徴収猶予申請について             (西 山理事)(樫尾理事)

柵木会長より説明され、知多郡医師会より申請があった入会金の徴収猶予申請が

承認された。

9.その他

・県下医師会長等協議会の次第について               (柵 木会長)

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について協議 し、ロナプリーブの使用に

ついて議題を追加 して開催することが承認 された。
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一報告事項一

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】

1.中部医師会連合第 4回常任委員会 〔10/6(水 )〕 について

(中都医師会連合主催 :名 古屋マリオントアツシアホテル)     (柵 木会長)

柵木会長より、2020年度中部医師会連合収入支出決算及び令和 3年度中部医師会

連合収入支出予算について説明された。また、新型コロナウイルス感染症の影響

により、特別委員会が WEB会議に変更になったこと、委員総会における懇親会が

行われなかったこと等による経費の繰越金が増加 していることから、今後の負担

金等について検討していくことが補足説明された。

2.日 医医業税制検討委員会(WEB会議)〔 10/6(水 )〕 について

(日 本医師会主催 :本会館内)             (大 輪理事)(加藤理事)

大輪理事より、日医から厚労省へ提出された令和 4年度の税制要望について報告

があつたこと、中川会長からの諮問「医業経営安定化のためにあるべき税制」に

ついて、答申の検討を行ったことが報告された。

3.日 医第 7回産業保健委員会(WEB会議)〔10/6(水 )〕 1こ ついて

(日 本医師会主催 :WEB開催)             (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より、(1)中央情勢報告について、職場における化学物質等の管理のあり

方に関する検討会で危険性・有害性のある全ての化学物質を規制する方針が示さ

れたこと、(2)日 医認定産業医制度実施に当たつての留意事項について、修得単位

が 20単位を上回つた場合の取扱いを検討したこと、(3)第 2回全国医師会産業医

部会連絡協議会の開催要項、事前質問への協議を行ったこと、(4)日 医会長諮問に

対する答申骨子が示されたことが報告された。

4.令和 3年度全国医師会勤務医都会連絡協議会 (ⅧB会議)〔 10/2(土 )〕 1こ ついて

(日 本医師会主催 :本会館内)             (浦 田理事)(小出理事)

浦田理事より、京都府医師会の担当で、「勤務医とともに歩む医師会の覚悟～医師

会が守るべきもの、変えるべきもの～」をメインテーマに開催 され、シンポジウ

ムを中心に行われ、「きようと宣言」が採択 されたことが報告 された。また、特別

講演はオンデマン ド配信がなされ、令和 4年度は愛知県医師会が担当県 となり、

柵木会長より次期担当県挨拶を収録・配信にて行つたことが報告 された。

日医第 5回病院委員会 (WEB会議)〔 10/7(木 )〕 について

(日 本医師会主催 :本会館内)             (浦 田理事)(小出理事)

浦田理事より、新型コロナウイルス感染症流行下における医療提供体制についての

中川会長諮問に向けて、委員からの発表 「新型コロナの出回戦略をどうするか」お

よび 「北九州市におけるCovi卜 19対応の概要」をもとに、コロナ感染症忠者治療施
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設を集約集中型にするか分散均等型にするか、病床確保のための財源等について議

論 したことが報告された。また、国の第 8次医療計画に関する検討会・外来機能報

告等に関する WG・ 社会保障審議会医療部会の報告がされたこと、意見交換が行われ

たことが報告された。

6。 中部医師会連合第 2回地域包括ケア特別委員会(WEB会議)〔 10/3(日 )〕 1こついて

(中部医師会連合主催 :本会館内)           (松 浦理事)(大石理事)

松浦理事より、次第 (6)～ (9)について協議したこと、各県の業務継続計画(BCP)作

成状況について、岐阜県から県独自の取り組みが紹介されたこと、COVID 19に よる

要介護度への影響について、二重県から情報提供がなされたことが報告された。ま

た、福井県の施設で発生したブレークスルー感染によるクラスターについて報告が

あったことが報告された。

日医第 5回学校保健委員会 (WEB会議)〔 10/1(金 )〕 について

(日 本医師会主催 :肥B開催)            (西 脇理事)(田那村理事)

西脇理事より、中央情勢報告 として文部科学省 初等中等教育局 。健康教育・食育

課より、新型 コロナウイルスの児童生徒等の感染状況について説明がなされたこ

とが報告 された。また、会長諮問の答申について、答申の構成、答申の主文につ

いて意見交換が行われ、「健康教育」をメインとして、教科横断的な視ッ煮を重視 し、

都道府県各地域でのグン ドプラクティスの紹介等を盛 り込み、中教審、ロビー活

動の資料にとどまらず活用できるようにする方向で検討する意見がなされたこと

が報告された。

【本会関係会議について】

8.調査室委員会(WEB会議)〔 10/5(火 )〕 1こ ついて

(804会議室)                    (大 輪理事)(加藤理事)

大輪理事より、新型コロナ感染症について、国 。自民党の会議資料や各種報道を

基に第 5波を振り返るとともに、今後の医療体制や診療報酬について解説・議論

が行われたこと、外来機能報告等の施行に向けた検討についても議論が行われた

ことが報告された。また、その他、MEDIFAXについて担当委員より解説をいただ

いたことが報告された。

9.救急委員会 (9月 )(書面開催)について          (細 川理事)(河村理事)

細川理事より、愛知県医師会無線システム災害想定訓練、救急医療情報センター

における令和 3年度お盆期間の業務概要、第 1回救急安心センター事業に関する

検討会等について書面送付を行い、取 りまとめの結果、意見照会等はなかったこ

とが報告 された。

10,救 急委員会 〔10/5(火 )〕 について
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(9階大講堂)                   (細 川理事)(河村理事)

細川理事より、愛知県医師会 ICLS研修会、第 38回救急医療・災害医療シンポジ

ウムについて、気管支H詩息発作に関するアンケー ト調査、アナフィラキシーに関

するアンケー ト調査について協議を行つたことが報告された。また、熱傷救急入

院患者取扱実績報告や関係会議等について報告がなされたことが報告された。

11.男女共同参画委員会 (肥B会議)〔 10/7(木 )〕 について

(804会議室)                   (ノ Jヽ出理事)(浦田理事)

小出理事より、医師の勤務環境に関するアンケー ト調査、医学生、若手医師と地

域医療を考える会、女性医師支援・ ドクターバンク連携中部ブロック会議、日本

医師会女性医師支援担当者連絡会等について協議され、すべて承認されたことが

報告された。また、日本医師会女性医師支援センター事業運営委員会・男女共同

参画委員会について報告がなされ、その後、外来機能報告について話題提供がな

され、意見交換を行ったことが報告された。

12.第 6回愛知県医師会地域医療政策研究委員会 〔9/29(水 )〕 について

(9階大講堂)                   (浦 田理事)(小出理事 )

浦田理事より、新型 コロナ ウイルス感染症における看護目市の配置要件や最低必要

人数について検討 されたことが報告 された。また、小林委員から看護師配置別の

COVID 19入 院患者数に関するデータの提供があつたことが報告 されたこと、伊藤

委員長から外来機能報告について説明がなされ、意見交換が行われたことが報告

された。

13.愛知県医師会医療安全支援センター (苦情相談センター)委員会 (肥B会議)

〔9/28(火 )〕 イこついて

(804会議室)               (渡 辺 (嘉)理事)(渡邊 (源)理事)

渡辺 (嘉)理事より、事例報告・検討 〈令和 8年 8月 分〉新規事例 78件 (NO.21482

～21-509)継続本目談 32件 総計 H9件 (歯科 9件)であったと報告された。また、

専門委員・担当理事対応事例 「点滴に失敗し薬剤が全く入らなかつたのに点滴代

を取られた」「薬害で社会復帰できない」「統合失調症の娘が妊娠したが中絶させ

たい」「希望していないのに病院の決まりで個室入院と言われた」の計4例につい

て報告及び事例検討を行つたと報告された。

14.講演会 。研修会等について                 *は 共催 。協賛等

柵木会長より、下記 No。 1～No.5の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とすると

発言された。

No. 開催 日 名称 出席者数等 担当理事

1 10/5(火 ) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練
医師会

10機関

細川理事

河村理事
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No 開催 日 名称 出席者数等 担当理事

災害拠′点病

院 7機関

基幹病院

6機関

2 10/7(木 ) 産業医研修会 98名
西山理事

樫尾理事

3 10/7(木 ) 医療事故調査制度に関する研修会 109名
渡邊 (源)理事

渡辺 (嘉)理事

4 10/9(土 )

医療従事者の認知症対応力向上研修 (第 3

回)について
54柔

松浦理事

大石理事

5 10/11(月 )

小児救急に関する研修会&い ざという時の

ための実技講習会

小児救急に

関する研修

会

42名

実技講習会

19名

細川理事

河村理事

【行政、その他関係団体等会議について】

15.令和 3年度第 1回愛知県後期高齢者医療審査会 〔10/6(水 )〕 について

(愛知県主催 :愛知県二の丸庁舎主催)            (浅 井副会長)

浅井副会長より、審査請求については、主旨が同一である562件の請求をまとめて

1件 として集団審査請求したこと、行政不服審査については、いずれも保険料の金

額、徴収方法等で、審査会では請求は全て棄却されたことが報告された。

16.令 和 4年度妊婦 B乳児健康診査に関する協議会 (2回 日)〔 10/4(月 )〕 について

(愛知県市長会主催 :6階研修室)          (西 山理事)(樫尾理事 )

西山理事より、9/2(木 )に開催 した本協議会にて出された要望について、代表市町

村より回答が出されたことが報告 された。結果 として、前回の協議会にて市町村

より提案のあつた、妊婦健診 650円 増額 (消費税増税分 )、 乳児健康診査 2回 目の

み 100円 の増額 となつたこと、新生児聴覚検査の補助がされていない市町村はま

ず補助を実施 していただくことを要望 し、代表市より各市町村へ伝達 していただ

くこととなったことが幸限告 された。

17.令和 3年度第 1回愛知県救急業務高度化推進協議会 (書面開催)について

(愛知県防災安全局主催)              (細 川理事)(河村理事)

細川理事より、「愛知県救急隊心肺蘇生法プロトコールの一部改正について」、「人

生の最終段階にあり心肺蘇生を望まない心肺停止傷病者への救急隊の対応につい

て」、「ビデオ硬性挿管用喉頭鏡を用いた気管挿管救急救命士登録要領等の改正に
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ついて」の書面決議が行われ、承認 されたことが報告 された。

18.令 和 3年度衛生検査所精度管理事業検討会議 〔10/11(月 )〕 イこついて

(愛知県主催 :愛知県東大手庁舎)          (′ Jヽ 出理事)(浦田理事 )

小出理事より、愛知県の衛生検査所精度管理事業について、令和 2年度精度管理

事業の結果および令和 3年度精度管理事業の実施状況について説明があつたこと

が報告 された。

19.愛 知県障害者虐待防止・差別解消推進協議会 (肥B会議)〔 10/8(金 )〕 1こついて

(愛知県主催 :WEB開催)              (松 浦理事)(大石理事 )

松浦理事より、2020年度の愛知県内での虐待、差別の状況および 2019年に発生

した社会福祉法人の虐待事件について報告がなされたこと、また 2021年度障害福

祉サー ビス等報酬改定、愛知県障害者差別解消条例の見直 しについて協議を行わ

れたことが報告 された。

20.第 2回特別支援学校における医療的ケア連絡協議会 (WEB会議)〔 10/7(木 )〕 イこつ

いて

(愛知県教育委員会主催 :WEB開催)         (西 脇理事)(田那村理事)

西脇理事より、令和 3年度医療的ケア研修会、令和 3年度学校看護師実技研修会、

令和 3年度特別支援学校における医療的ケア実施者数の報告があったと説明され

た。また、医療的ケア児に関わる主治医と学校医等 との連携について愛知県立特

別支援学校における医療的ケア実施要綱 (案)について協議がなされたことが報告

された。

(―社)愛知県労災指定医協会令和 3年度第 5回理事会 〔10/7(木 )〕 1こついて

(愛知県労災指定医協会主催 :801～ 803会議室)    (河 村理事)(細川理事)

河村理事より、第 5回の理事会が医師会館にて対面で行われ、レジュメに従い浦

田会長の司会進行で行われ、協議事項は特になかったことが報告 された。また、

10/14(木)に行われる労災医療特別講演会については、来年度愛知県で行われる全

国医師会勤務医部会連絡協議会について案内があったことが報告 された。今後の

行事 日程については、添付資料のとお り案内がなされたと補足説明された。

21

【その他事項について】

22.臓器移植対策推進功労者に対する厚生労働大臣感謝状贈呈対象者について

(樫尾理事)(西山理事)

樫尾理事より、北川喜己先生 (中川区)が受賞されたと説明された。なお、令和 3年

10月 24日 (日 )開催の「臓器移値推進国民大会」が WEB開催になったことに伴い、

感謝状は後日送付されることとなったと補足説明された。
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23.その他

【新型コロナウイルス感染症関連について】

24。 第 31回愛知県新型コロナウイルス感染症対策本部会議 〔9/29(水 )〕 1こついて

(愛知県主催 :愛知県本庁舎)                 (柵 木会長)

柵木会長より、今週の日曜日までの厳重警戒宣言は、いきなり解除は行わず、10

月末まで警戒領域に移行し、愛知県独自の措置を行 うこととなったことが報告さ

れた。

25.宿泊療養施設のオンコール体制 【10/4(月 )～ :野田副会長、10/11(月 )～ :西山

理事】について                  (野 田副会長・西山理事)

野田副会長、西山理事より、県内3ヶ所の宿泊療養施設における入所者数等や患

者への対応についての現状が報告された。
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以上で本 日の議事を終了 し、議長は協力を謝 して閉会 とした。

令不日3年 10月 14日


